

## **LA INFLEXIBILIDAD DEL GASTO PÚBLICO Y EL PRESUPUESTO INCREMENTAL**

**Lic. Orlando Andrés Braceli**  
Prof. Titular Efectivo de Finanzas Públicas (CPN y PP)  
**Magíster María Silvana Braceli**  
Adscripta a Finanzas Públicas (CPN y PP)

### **RESUMEN**

La inflexibilidad del gasto público ha conducido a procesos incrementales, generando efectos macroeconómicos no deseados que terminaron afectando el objetivo central de la gestión pública: la provisión de bienes públicos de uso individual o conjunto, destinados a satisfacer necesidades públicas con iguales características en el marco de un programa de gobierno.

La solución de esta problemática exige, en opinión del autor, cuatro condiciones necesarias, pero ninguna de ellas suficiente. Estas condiciones están relacionadas básicamente con: las características del instrumento asignador de recursos públicos; la existencia de reglas o normas de disciplina fiscal (restricciones macroeconómicas), la existencia de un programa general de gobierno (guía para la toma de decisiones) y la calidad institucional.

El presente trabajo intenta abordar principalmente una de las condiciones, la vinculada con el instrumento asignador; por ello se incorpora un conjunto de desarrollos metodológicos dirigidos a superar los problemas observados en el proceso presupuestario, de manera de poder dinamizar la asignación de recursos públicos, sin que se sacrifique la calidad y cantidad de las prestaciones públicas /necesidades públicas, ni se alteren las prioridades, tendiendo a alcanzar los mayores niveles de bienestar de la población. Por último, se busca generar proposiciones que permitan compatibilizar los procesos de asignación de recursos públicos, (de naturaleza microeconómica), con las reglas o normas de disciplina fiscal (de naturaleza macroeconómica), que constituyen las restricciones o límites al accionar público.